
令和５年洞爺湖町教育委員会第１回定例会会議録 

日       時 

 

場       所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

 

 

欠 席 委 員 

 

説 明 員 

 

 

会 議 録 調 整 者 

 

傍 聴 者 

 

日 程 第 １ 

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２ 

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３ 

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年１月２６日（木） １０：３０より 

 

役場第２委員会室 

 

教 育 長    渋 川 賢 一 

委   員    吉 田   聡 

委   員    来 栖 由 喜 

委   員    岡 本 里 佳 

委   員    岩 﨑 義 久 

 

無し 

 

管理課長     高 橋 謙 介 

社会教育課長   原   美 夏 

 

管理課主査    大 楽 泰 生 

 

無し 

 

 

渋川教育長 

 開会を宣言する。（１０：３０） 

 

渋川教育長 

 各委員の署名により、承認を確認。 

 

渋川教育長 

１２／２６ 読書紹介文審査（教育長室） 

１２／２７ 管内教育長会議（むろらん広域センタービル） 

１／ ８ 二十歳のつどい（防災研修ホール） 

 １／１２ 全員協議会（第２委員会室） 

  〃   商工会議所新年交礼会（ホテル万世閣） 

１／１７ 議会１月会議（議事堂） 

１／１９ 教育委員学校訪問（虻田小、とうや小、洞爺中） 

  〃   へき地・複式教育研究大会研修会挨拶（洞爺湖文化センター） 

１／２３ 教育委員学校訪問（温泉小、虻田高校） 

１／２５ 教育委員学校訪問（洞爺・桜ヶ丘・本町・入江保育所） 



 

 

 

 

 

日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第１号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１／２６ 教育委員学校訪問（虻田中） 

  〃   教育委員会議（第２委員会室） 

 〃   部活動の在り方検討支援事業（３０２会議室） 

  

渋川教育長 

日程第４、報告事項でございます。 

報告第１号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について、よろしくお

願いいたします。 

原社会教育課長 

それでは報告第 1号でございます。 

社会教育所管の各種事務事業の取組状況について、次のとおり報告いたしま

す。 

令和５年 1月 26日提出、洞爺湖町教育委員会教育長 渋川 賢一 

洞爺湖町二十歳のつどいについて 

洞爺湖町成人式は令和４年度より二十歳の方を対象に、「二十歳のつどい」に

名称を変え、1 月 8 日、日曜日、洞爺湖町役場防災研修ホールにおいて、該当

者 86名のうち、町内外から 59名が出席して行われました。式典ではご列席い

ただいたご来賓の方や、中学校当時の担任からのご祝辞をいただき、参加者を

代表して中村好花さんが二十歳の誓いの言葉を述べ、和やかな雰囲気の中で行

われました。また、開催にあたっては、新型コロナウイルス感染症対策に細心

の注意を払いながら実施するとともに、式典後には地元特産品などが当たる抽

選会も行われ、晴れやかな門出をお祝いする機会となりました。 

渋川教育長 

質問があればお受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

《「なし」の声あり。》 

以上のとおり報告を受けたということで御了承をお願いいたします。 

続きまして報告第 2 号、令和５年度当初予算要望概要について、事務局より

お願いいたします。 

高橋管理課長 

それでは報告第 2号、令和 5年度当初予算要望概要について報告させていた

だきたいと思います。別冊で教育委員会予算要望概要というものがあるかと思

います。 

管理課所管分及び給食センター所管分についてまず概要を報告させていた

だきたいと思います。 

まず、はじめに保育所関係でございます。 

継続という形で例年どおりの予算要求、人員を確保した予算要求としており

ます。 

この中で、新規要望といたしまして、虻田保育所新設の基本設計費用について

も要望しておりますが、記載が漏れてございます。その部分も要望していると



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いうことで口頭により追加させていただきたいと思います。 

学校教育に関しましては、基本的に従来どおり実施するものは継続としてお

ります。新規といたしましては 2ページになります。これまで英語や漢字の検

定料の助成を中学生以上に行っていたのですが、学力向上の観点から小学生も

含めて実施したいという形で予算要求しております。あと、校務支援システム

という、先生方の事務時間を減らし、子供たちに向き合う時間を作っていただ

くための、学校の先生方の事務作業が簡単に行えるようなシステム導入の要望

をしてございます。あと、ＩＣＴ支援員の活用事業という形で、各学校に使っ

ていただけるようなソフト的な支援の経費も要望しております。バイオリン演

奏会事業は今年、補正で実施しましたけれども、評判がよかったので、継続し

て実施したいという形で要望してございます。その下、洞爺湖町中学生の制服

助成事業ですね、こちらは前回ご説明した金額で予算要望をしてございます。

洞爺地区の通学費助成事業、こちらも前回お話してございます。虻田地区を含

めて算出した金額で予算を要望してございます。 

3 ページ目の小学校のところですが、学校修繕工事等で高圧受電設備につい

て、前回もお話したかと思いますけれども、虻田小学校と洞爺中学校の校舎を

建ててから一度も更新していない部分の設計と、工事費用をそれぞれ計上して

おりますので、前年度よりも大幅に増加となっております。 

給食センターにつきましては 7 ページ目になります。備品でいろいろ保健所

のほうから指摘を受けた部分での改善内容。あとは、洞爺地区の給食センター

の基本設計業務委託です。こちらのほうでの増額で、あと学校給食センターの

補助金という形で昨年、補正予算でコロナの地方創生交付金を活用して物価高

騰に対する助成を行ってございましたが、新年度はコロナの補助金の見込みが

無いですので、町の単独経費として物価高騰に対する補助金を要望し、給食の

質を落とさない形で提供していきたいと考えております。管理課給食センター

関係は以上でございます。 

原社会教育課長 

社会教育課所管の予算要望につきましてご説明いたします。 

社会教育課では、洞爺湖町人づくりの育成事業、それから地域未来塾、こちら

のほうではタブレットの更新が 3カ年計画の中でありまして、20台のタブレッ

トの更新があり予算要望しております。ＩＣＴ遠隔教室設備等整備事業の方に

ついても、継続事業で要望、男女共同参画関連事業は新規として講演会やグッ

ズ作成費用等を計上しております。あと、社会教育施設の維持管理事業として

母と子の館の屋根の雨漏り改修工事として、2,900 万円の要望をあげておりま

す。次は文化財の保存整備事業として入江貝塚公園の竪穴住居の改修業務。体

育施設運営管理としては、洞爺地区からの学校水泳プールの送迎について。令

和５年度についても、町民プールへの送迎という形で、送迎費用を計上、それ

と、洞爺湖温泉小学校の体育館のバスケットゴールの点検とライン塗装を要望

しています。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渋川教育長  

ただいま事務局より説明がありました。質問があればお受けしたいと思いま

すが、いかがでしょうか。 

来栖委員 

まず 1 ページの、特別支援員の人数について、洞爺中学校さんの特別支援が

なくなって先生が減りますとなったので、特別支援の先生が 1人減るのかなと

思ったのですが。また、新たに虻田小学校なり洞爺小学校なり温泉小学校に特

別支援の子が入るから、大丈夫なのかなっていう。 

高橋管理課長 

こちらについては、各学校の特別支援学級が何人いて何学級かっていうとこ

ろの状況を踏まえ、これだけの学級数があってどのような支援が必要なのか、

というところや特別支援以外の学習支援員というのもいるんですけど、そうい

った部分で学校から要望が上がってきた部分で予算要求をしており、全校の学

校の状態を見て、これだけの配置をお願いしたいという職員数の要望をあげて

おります。 

来栖委員 

かしこまりました。あと 2点目なんですけれども、3ページ目のところで、洞

爺中学校の非常シャッターが下りないっていう、あれの予算は今年度で入って

いるということですか、それとも次年度で入っているということですか。 

高橋管理課長 

非常シャッターはですね、今年度予備費対応して、修繕する予定でございます。 

来栖委員 

もう 1点。6ページ目なんですけれども、体育施設運営管理ということで、洞

爺湖温泉小学校のバスケットゴールのライン塗装していただくということで、

ありがたいんですけれども、先だって学校訪問をしたときに、よその学校にも

立派なゴールがあるにもかかわらず、ラインが昔のままになってるところがあ

るので、せっかくやるのでしたら、いっぺんにやったほうが、安くできると思

うんですね、そのあたりはちょっと、次年度に入れていただけたほうが安くや

れるかなって。 

高橋管理課長 

今回、社会教育課であげている部分も含め、学校全体という形なので私のほう

で答弁させていただきたいと思います。 

学校訪問で一緒に回ってですね、確かに古いままのラインだということで直

していく必要があると思っております。ワックス掛けというのが、定期的に体

育館やってございます。そのとき、どうしてもそのラインという部分も、関わ

ってきますので、それにあわせてその部分だけ直すというような形で、計画的

に対応していきたいと考えております。温泉小学校については、それ以外の部

分での対応という形で、新年度で要望したとご理解いただければと思います。 

来栖委員 

了解しました。ありがとうございます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渋川教育長 

その他いかがでしょうか。 

吉田委員 

これは後で、学校訪問の総括でもちょっと出てくるかもしれませんけれども、

とうや小学校と洞爺中学校で、随分と暖房設備だとかいろんな修理していただ

きたいという声が出てましたけれども、それも今回の予算要望の中である程度

のことが出来そうな範囲でしょうか。特にとうや小学校の暖房が私すごく気に

なったのですけれども。 

高橋管理課長 

はい、とうや小学校ですね。暖房については確かに、寒かったと感じておりま

す。これにつきましてはちょっと検討していきたいなというふうに思います。

洞爺中学校の暖房については、あそこはオール電化ということで、いろいろと

考えていかなければならないかなという所でございます。 

岡本委員 

2 ページ目の小中学生検定料助成について質問なんですが、小学生の検定料

助成は何の検定でしょうか。算数等ってなってますけど。 

高橋管理課長 

学校によってちょっとばらばらな部分があってですね、基本的には算数か国

語ということです。 

岡本委員 

両方ではなく、漢字検定か算数かどちらかを採択してるということでしょう

か。 

高橋管理課長 

そうですね。二つではなくて、一つです。 

岡本委員 

ありがとうございます。あと 2点目が、今年度、芸術文化フェスティバルが中

止のために、バイオリン演奏会があったっていうことなんですけど、これは来

年度、両方やるということでよろしいんですか。何か、これが置き換わってい

くものなのかなっていうふうに思ったんですが、芸術文化フェスティバルを今

後も継続していく意義とか、やっぱり学校のほうから要望があるんでしょう

か。 

高橋管理課長 

芸術文化フェスティバルとバイオリン演奏会は、二つともやっていきたいと

いう考え方で予算に計上しております。芸術文化フェスティバルの継続要望と

いうのは、特に学校からは上がってきているわけではないです。ただ、それで

は、止めますかっていう話をこちらから振っているわけでもないですけど、や

はり年に一回ですね、町内学校が一同に集まって何かできるという場は、小さ

な町ですけれども、大事なことなのかなと思っておりますので、ずっとできな

かったということもございますので、 

継続していきたいと思っております。それに合わせて、このバイオリン演奏



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会というのもですね、非常に本物の音を聞くということに対しての児童の食い

つき方がすごく真剣な表情であったという評価も得ております。こちらの方

も、いろんな文化に触れていただくということは重要なことだと思っておりま

すので、両方やってきたという形で要望しております。 

渋川教育長 

その他いかがでしょうか。 

岩﨑委員 

１ページの保育所の職員の 700 万円増えていることについて、これが増えて

保育士の人数的には、足りるくらいのイメージでしょうか。 

高橋管理課長 

人数的には今現在と同じ人数を要望しておりますが、前年度の時にはもう少

し今より少ない予算での人数だったんですけど、その後保育の状況が変わって

ですね、0 歳児が増えたことで配置しなければならなかったというものの増加

部分がこの 700万円となっております。それと、給料が上がってその分の増加

という分も含まれております。 

岩﨑委員 

校務支援システムって新規であがっているものですが、これって具体的にど

んなものでしょうか。 

高橋管理課長 

学校の先生方のパソコンで共通で使える、掲示板って言ったら良いのでしょ

うか。この間の学校訪問で、温泉小学校で見せていただいたものが全町で共有

できると。ああいったようなものが、全部の学校の先生でできるようになると。

また、他の町村でも同じようなシステムを利用していまして、管内でいくと、

うちと壮瞥だけが入れていないのですが、それも壮瞥も入れるということで、

かなりの連携というのもできるということです。今まで全部それぞれのやり方

でやっていましたが、そのシステム上で全てできるポータル画面サイトとなっ

ております。 

渋川教育長 

補足すると、実はですね、例えば欠席すると出席簿に書いて、今度また通知票

にも写して、そして指導要録にも書いて、中学校であれば、入試の時のいわゆ

る調査書は、全部先生方が手書きだとか、いろいろとやってるんですけど、実

はこれを入れることによって全部に連動していくものです。すごく作業的には

効率的な部分があります。そして、小学校と中学校で情報共有すると、例えば

小学校で保護者の欄なんかにいっぱい全部書き込むと、もう入れる必要がない

んです、中学校も全部そのまま、流れていきますので。そういったような部分

でいえば、すごく公務が簡素化されることで、子供たちと向き合う時間も増え

るし、そのシステムが全道で共有されているので、どこにいっても先生方は仕

事のスタイルを全く変えることなく、同じシステムの中で仕事ができるという

メリットがありますので、だからうちの町に入っていなければですね、それが

入っていなければちょっと、勘弁してっていうような先生が出てくるかもしれ



 

 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

 

日 程 第６ 

【 閉 会 】 

 

ません。どこにいっても皆同じシステムを使えるっていうことで、今回、無理

言ってお願いしたものです。 

岩﨑委員 

了解しました。ありがとうございます。 

 

渋川教育長  

はい、ありがとうございます。他にいかがでしょうか。 

よろしいですか。 

《「なし」の声あり。》 

事務局から何かありますか。 

高橋管理課長 

ありません。 

 

渋川教育長 

それでは日程第 6ということで、以上をもちまして、洞爺湖町教育委員会令

和５年度の第１回定例会を終了させていただきたいと思います。 

どうもお疲れさまでございました。 

 

１０：５０ 閉会 

 

 


